

# **Dr. Leslie Allen, Ezequiel, Conferencia 13, Perdición para los estados palestinos y para Tiro y Sidón , Ezequiel 25:1-28:26**

© 2024 Leslie Allen y Ted Hildebrandt

Esta es la Dra. Leslie Allen en su enseñanza sobre el libro de Ezequiel. Esta es la sesión 13, Parte 4, Perdición para los Estados palestinos y para Tiro y Sidón, Ezequiel 25:1-28:26.

Llegamos ahora a la primera mitad de lo que yo llamo capítulos puente entre la primera y la segunda mitad del libro de Ezequiel.

Y estos tratan con naciones extranjeras. Estos son mensajes contra naciones extranjeras. Los libros proféticos mayores y algunos menores incluyen una sección de mensajes contra naciones extranjeras.

En general, afirman el señorío de Yahvé sobre las naciones del mundo de Israel. El propósito particular que tienen en cada libro debe recogerse por separado en cada caso. En Amós capítulos 1 y 2, se establece el principio universal de Dios de condenar y castigar la violencia internacional en el caso de otras naciones.

Y luego, como tal vez decía la audiencia de Amós, amén, predicalo, Amós, Amós hábilmente vuelve este principio contra el Reino del Norte y su propia violencia interna. En el libro de Jeremías, los mensajes extranjeros de juicio en los capítulos 46 al 51 se utilizan como la otra cara de un futuro positivo para el propio pueblo de Dios. Por eso, debemos buscar el significado particular de los mensajes contra las naciones en el libro de Ezequiel.

Debemos buscar evidencia en el texto. Los capítulos 25 al 28 serán nuestra preocupación ahora. Están dirigidos contra los estados palestinos y las ciudades fenicias de Tiro y su ciudad hermana Sidón.

Una pista que podemos seguir es la cronología. Sólo se proporciona una fecha en esta primera mitad de la sección de naciones extranjeras. Está en el capítulo 26 y versículo 1. Lamentablemente falta un mes.

Dice en el año 11 el primer día del mes, pero ¿qué mes? No nos lo dicen. Pero parece referirse a una época posterior a la caída de Jerusalén. La mayoría de los mensajes nacionales o series de mensajes en el caso de Tiro comienzan con acusaciones que reflejan la caída de Jerusalén, reflejada como un hecho consumado, como base de las reacciones hostiles de la nación ante el destino de Judá.

Además, en 28-24, el mensaje contra Sidón termina con una palabra de consuelo para Judá, mientras que en 25 y 26, esos versículos esperan el reasentamiento del pueblo de Dios en su propia tierra, así como Dios castiga el desprecio de las naciones vecinas. para ellos. Y esa misma palabra, desprecio, pero en forma de sustantivo en lugar de verbo, se usa en 25, 6 y 15 acerca de los amonitas y los filisteos, pero se traduce como malicia en la nueva RSV y en la NVI. Además, en 36-5, en el curso de un mensaje positivo para los exiliados, ese mismo sustantivo aparece con respecto a las naciones expresadas con su desprecio en la NRSV y malicia en la NVI.

Y así, el tema del desprecio o malicia hacia Judá funciona como un marco dentro de 25-28. Y estos son signos entonces de que estos capítulos deben leerse como favorables a los exiliados de Judea, tranquilizándolos y poniéndose de su lado. Son como semáforos rojos para las otras naciones que aquí pretenden implicar luz verde para que los exiliados sigan adelante.

Dios castigará a los enemigos de Judá. Este parece ser el significado general. Y al final del capítulo 24, a los lectores se les dio una pista de que la marea cambiaría al relajarse esa acción simbólica, por lo que Ezequiel tuvo que mantener la boca cerrada la mayor parte del tiempo.

Esa pista se desarrolla aquí en 25-28. El capítulo 25 nos presenta una colección de mensajes cortos contra naciones vecinas: dos contra Ammón en los versículos 2-5, 6 y 7, y uno contra Moab en 8-11, Edom en 12-14 y los filisteos en 15-15. 17.

Tiro y Sidón aparecerán en los capítulos 26-28. Ahora, retrocedamos históricamente por un momento. Hay un versículo fascinante en Jeremías, capítulo 27, versículo 3. Debe fecharse alrededor del 594 a.C. En este período anterior, hubo una conferencia.

Hubo una reunión de varias naciones, Judá y sus vecinos. La conferencia se celebró en Jerusalén bajo los auspicios del rey Sedequías. Como se menciona en Jeremías 27:3, se enviaron enviados de los reyes de Edom, Moab, los amonitas, Tiro y Sidón.

Esto es fascinante. De hecho, todos se estaban reuniendo para discutir la rebelión contra Babilonia. Judá, en la persona de Sedequías, era obviamente el cabecilla.

Pero cuando las cosas se pusieron difíciles, esos estados cambiaron de opinión. Bajo la amenaza de un ataque de Babilonia, cedieron y se pusieron del lado de Babilonia, pero no de Judá.

Y así, Judá queda sola. Y las otras naciones, que alguna vez estuvieron del lado de Judá, ahora son enemigas de Judá. Y así, este es el escenario que se presupone aquí en estos capítulos, 25 al 28.

Dios está representado aquí como el patrón de los exiliados y oponiéndose a las naciones que ahora estaban del lado de Babilonia contra Judá. Dios se pone del lado de los exiliados contra ellos. Anteriormente en el libro de Ezequiel, en el 21 versículo 28, en una introducción a un mensaje posterior al 587, los amonitas fueron asociados con el oprobio.

Reproche, URSV, o insultos, NVI, evidentemente dirigidos contra la Judá caída. Y aquí, en 25, 1 al 5, podemos decir que ese reproche, o insulto, está elaborado. Versículo 3, porque dijiste: ¡Ajá! sobre mi santuario, cuando fue profanado, y sobre la tierra de Israel, cuando fue assolada, y sobre la casa de Judá, cuando fue exiliada.

Una serie de acusaciones, este reproche y este insulto a Judá que se recogen aquí. Y menciona la profanación del santuario de Dios. Curiosamente, esto proporciona un vínculo literario con el capítulo 24 porque en el versículo 21, Dios dijo: Profanaré mi santuario.

Bueno, una cosa es que Dios diga que destruirá el templo; otra cosa es que los amonitas se jacten de ello. ¡Ajá! mira lo que ha pasado. El templo ha sido profanado. Pero ahora el tiempo ha pasado y ese pronóstico del capítulo 24 se ha convertido en un hecho. Por eso, los amonitas se burlaron de Dios mismo como su víctima.

Se jactaban de la debilidad de Dios, de que su templo había sido destruido. Y entonces Dios iba a vindicarse a sí mismo, y no sólo defender a su propio pueblo para que los amonitas supieran quién era él. Al final del versículo 5, entonces sabréis que yo soy el Señor.

Tenemos esa fórmula de reconocimiento sobre la destrucción que caerá sobre los amonitas en represalia por su burla. ¿Sucedió? Bueno, de hecho, Nabucodonosor lanzó un ataque contra Ammón en el año 582 a.C. Y aquí parece haber una premonición de ese ataque.

El segundo mensaje contra Ammón viene en los versículos 6 y 7. En el versículo 6, refuerza su provocación al Dios de Judá al mostrar su malicioso gozo por la caída de Judá. Dios nuevamente se pondrá del lado de su pueblo. El mensaje contra Moab en los versículos 8 al 11 presenta su negación de que Judá y Yahvé tuvieran alguna relación especial.

Porque Moab dijo, la casa de Judá es como todas las demás naciones. No son nada especial. No están protegidos de manera especial por su Dios.

Acaban de ser derrotados por los babilonios. Son como podríamos haber sido el resto de nosotros. Y entonces, está la negación de una relación especial entre Dios y su propio pueblo especial, Judá.

Y entonces, esto es un desprecio tanto de Judá como del Dios de Judá. Además de Amón, Nabucodonosor también atacó Moab en el 582 a.C. Y este mensaje parece estar anticipando ese ataque como el castigo de Dios sobre Moab.

Debido a su hostilidad hacia su propio pueblo, entonces tenemos un mensaje contra Edom en los versículos 12 al 14. Y miramos el versículo 12.

Porque Edom actuó en venganza contra la casa de Judá y ofendió gravemente al vengarse de ellos. Por lo tanto, punto, punto, punto. Y aquí está la acusación.

Y no es simplemente una actitud lo que se presenta aquí. No son simplemente palabras de abuso las que se acumulan sobre Judá. Es una actividad.

De hecho, Edom se puso positivamente del lado babilónico al derrotar a Judá. Y hay una serie de pasajes del Antiguo Testamento donde se señala a Edom como personalmente involucrado en la caída de Jerusalén en 587. Por ejemplo, el Salmo 137 y el versículo 7, incluso cuando habla del papel de Babilonia en el mismo sentido, como si fuera así, está hablando de Edom.

Salmo 137 y versículo 7. Acuérdate, oh Señor, contra los edomitas el día de la caída de Jerusalén, cómo dijeron: derribala, derribala, hasta sus cimientos. Bueno, estas son sólo palabras, pero obviamente, están ahí respaldando a los babilonios mientras atacan a Jerusalén. Pero la actividad está involucrada en uno de los profetas menores, Abdías.

Encontramos eso en Abdías versículos 11 al 14; hay un catálogo de lo que Edom había hecho positivamente en el ataque a Jerusalén. El día que tú, Edom, te hiciste a un lado, el día que extraños se apoderaron de sus riquezas y extranjeros entraron por sus puertas y echaron suertes sobre Jerusalén, tú también fuiste como uno de ellos. No deberías haberte regodeado con tu hermano.

No deberías haberte alegrado por el pueblo de Israel. No debiste haber entrado por la puerta de mi pueblo el día de su calamidad. No debiste haber saqueado sus bienes el día de su calamidad.

No deberías haberte parado en los cruces para aislar a sus fugitivos. No deberías haber entregado a sus supervivientes el día de la angustia. Y entonces, aquí estaba Edom enviando un contingente de tropas para ayudar a los babilonios mientras Jerusalén caía.

Y participaron en el saqueo. Mientras tanto, había centinelas haciendo guardia en la frontera de Edom. Y cuando los refugiados de Judea intentaron cruzar, fueron detenidos y arrestados y luego entregados a las autoridades babilónicas.

Así, en el libro de Abdías encontramos una especie de comentario sobre la actividad de Edom contra Jerusalén. Y se habla de venganza, de actuar con venganza. Y continúa diciendo aquí en 25-14: Pondré mi venganza sobre Edom.

Y conocerán mi venganza, dice el Señor Dios. Y así, esa venganza iba a ser pagada. Puede que no nos guste la palabra venganza, pero hay un paralelo en el Nuevo Testamento en el libro de Apocalipsis.

Y encontramos en Apocalipsis capítulo 6 y versículo 10 tenemos las almas de los mártires cristianos muertos que están clamando a Dios. Clamaron a gran voz: Señor Soberano, santo y verdadero, ¿cuánto tiempo pasará antes de que juzgues y vengues nuestra sangre sobre los habitantes de la tierra? Y el libro de Apocalipsis continúa diciendo que esa oración fue contestada. Y hay un himno en Apocalipsis 19 y versículo 2, Él ha vengado de ella, de Babilonia, de Roma, la sangre de sus siervos que martirizaron a aquellos cristianos.

Pero una cosa que debemos recordar es que en la Biblia la venganza de Dios no es vengativa. Pero es apropiado para la ofensiva. Es un medio de justicia, que castiga las malas acciones sufridas por el pueblo de Dios.

Y así está aquí en Ezequiel 25, y así está en el libro de Apocalipsis. Los filisteos son el objeto del mensaje en los versículos 15 al 17. En Joel capítulo 3, versículos 4 y 6, no los veremos específicamente, pero señalan a los filisteos como involucrados en la caída de Jerusalén.

Estaban saqueando el templo de Jerusalén en el año 587, junto con gente de Tiro y Sidón. Y, de hecho, utilizar al pueblo de Judá y Jerusalén para rastrear esclavos, tomar prisioneros de guerra y luego venderlos a Grecia. Y nuevamente, aquí se prometen represalias.

Si lees este capítulo detenidamente, descubrirás que está marcado por un lenguaje fuertemente emocional y apasionado. Y ese lenguaje debe haber reflejado los propios sentimientos de los exiliados mientras sufrían vergonzosamente a manos de sus vecinos. Y aquí, su Dios salta en su defensa, prometiendo vindicarlos tanto a ellos como a sí mismo.

Los capítulos 26 al 28 consisten en mensajes contra Tiro, una serie de mensajes contra Tiro y luego uno contra Sidón. Y se concluyen los capítulos 25 al 28, se concluyen con declaraciones resumidas en el 28-24. Y ahora les echaré un vistazo.

En 28 y 24, hay una declaración general: la casa de Israel ya no encontrará zarza punzante ni espinas punzantes entre todos sus vecinos que los trataron con desprecio. Y ellos, aquellos vecinos, sabrán que yo soy el Señor Dios. Y así, una vez más, al final

de estos oráculos contra las ciudades fenicias de Tiro y Sidón, se nos da una base de interpretación de que Dios estará trabajando contra ellas del lado de Israel.

Y luego, en 25 y 26, hay un resumen positivo de las cosas buenas que Dios va a estar haciendo por Israel. Y entonces, esto contrasta con la hostilidad que Dios va a mostrar, en este caso, hacia Tiro y Sidón, frente al mal que le han hecho a Jerusalén y Judá. Tiro era la capital de los fenicios y el centro del comercio en todo el Mediterráneo.

Y en realidad era una isla, aproximadamente a media milla de la costa. Pero tenía suburbios en el continente, suburbios en el continente. De hecho, aquí, en el versículo 5, se menciona a Tiro como en medio del mar, y luego el versículo 6 menciona sus ciudades hijas en el campo.

¿Se menciona aquí alguna ofensa contra Judá? Sí, contra Jerusalén, de hecho. En 26 a 2, mortal, porque Tiro dijo acerca de Jerusalén: Ajá , puerta de los pueblos rota está. Está abierta para mí.

Me repondré ahora que se desperdicia. Hay una referencia política aquí. La puerta de una ciudad era el lugar donde los políticos, los estadistas, se reunían para elaborar la política para la ciudad y las áreas circundantes.

Y la idea aquí es que Jerusalén había sido un cabecilla de los Estados palestino y fenicio. Y ahora perdería ese papel, ahora que Jerusalén había caído, y Tiro llenaría ese vacío.

Y ahora iba a ser el líder político de toda la zona. Y así es como se jactan sobre Judá y Jerusalén. Este mensaje de juicio contra Tiro en los versículos 3 al 6 implícitamente retrata a Yahvé como el nuevo aliado de Judá, poniéndose del lado de Judá.

E implícitamente, también, no sólo el mensaje aquí contra Tiro , sino también los otros mensajes contra Tiro y los contra Sidón, tienen ese mismo papel, que Yahweh está saltando en defensa de su propio pueblo. Y habla de la destrucción de Tiro en los versículos 1 al 6, que es el primer mensaje. Habla de que Tiro se convirtió en botín para las naciones y que se produjeron masacres.

Y así sabrán que yo soy el Señor. Pero luego tenemos una especie de mensaje complementario en los versículos 6 al 7, que tiene la función de identificar la obra de destrucción, que ha sido la obra de Dios. Estoy en contra de ti.

Lanzaré contra ti a muchas naciones. Ahora, en los versículos 6 y 7, identifica, en los versículos... Sí, ahora identifica estas vagas referencias a Nabucodonosor y su ejército imperial compuesto por varios contingentes. Y la destrucción de Tiro será una prueba del propio poder de Yahweh.

De hecho sí, el primer mensaje fue del 1 al 6, ¿no? Y luego son 7 a 14 los que dan claridad detallada, evidencia detallada acerca de Nabucodonosor como agente de Dios, junto con sus fuerzas internacionales. Y luego el tercer mensaje, en los versículos 15 al 18, retrata el fin de Tiro desde otros ángulos. Desde la percepción de los socios marítimos de Judá, quienes entablarán un lamento fúnebre.

Y, por supuesto, este lamento fúnebre tiene la fuerza de un oráculo de juicio contra Tiro . El cuarto, del 19 al 21, resalta explícitamente la verdad de que la destrucción de Tiro será obra de Dios. Tiro moriría ahogado y descendería al inframundo.

Tiro no sobreviviría. Y si miramos específicamente el versículo 20, te arrojaré con los que descienden al hoyo, a la gente de antaño, y te haré vivir en el mundo de abajo. Esta es la primera de una serie de menciones al inframundo, donde va la gente cuando muere.

Y una y otra vez, obtendremos esta referencia al inframundo. Y sigue estando atento a ello. El inframundo es la morada de la muerte.

Esto resonará a lo largo de estos capítulos de ahora en adelante. Entonces, el capítulo 26, al igual que el 25, fue diseñado como un mensaje pastoral de consuelo para los exiliados que languidecían en su encarcelamiento babilónico. Y por poderosa que fuera Tiro , debido a su comercio, el poder de Dios era aún mayor.

Y a través de Nabucodonosor, Dios conquistaría Tiro . Ahora llegamos al capítulo 27, 27. Y acabo de mencionar el comercio.

Y este es un pensamiento que se desarrolla aquí. Que Tiro era un gran comerciante marítimo y enviaba sus barcos por todo el Mediterráneo. Y por eso, en el capítulo 27, se habla de él como de un barco.

La metáfora de un barco. Y todavía se habla de Tiro como en realidad lo fue en el capítulo 26. Pero es un discurso retórico.

Y, por supuesto, como siempre, los exiliados, los exiliados no mencionados, son los verdaderos héroes. Y tenemos esta dramática descripción de la caída del poder de Tiro . No hay referencias a Dios en el mensaje mismo.

Pero significativamente, los versículos 1 y 2 lo mencionan como el propio mensaje de Dios. La palabra del Señor vino a mí. Ahora tú, mortal, levantas lamentación sobre Tiro .

Y así, implícitamente, la caída de Tiro , que se explica con gran detalle aquí, será, de hecho, obra de Dios. Va a ser divinamente ordenado. El mensaje utiliza la sorprendente metáfora de un barco.

Tiro tenía su flota de barcos mercantes. Y entonces, muy razonablemente, tenemos esta representación. Tiro es como un gran barco, magníficamente construido.

Un barco mercante que navega por el mar Mediterráneo. Y como digo, esta es una metáfora natural de Tiro con su comercio marítimo y estando situada, en realidad, en una isla del Mediterráneo. Pero la metáfora cambia las cosas.

Y aunque hablas de un gran barco, ahora la metáfora conlleva una asociación de riesgo. Podría haber tormentas en el Mediterráneo. Los lectores del libro de Jonás son conscientes de las tormentas que pueden surgir y que pueden destruir la tripulación, la carga y el barco mismo.

Entonces, la metáfora abre una puerta a la reversión. ¿Cómo se podía creer que la gran Tiro caería? ¡Ajá! Si lo piensas en términos de un barco, entonces puedes considerar esa idea impensable y tomarla en serio. El buen barco Tiro se convertirá en el antiguo equivalente del Titanic, el barco supuestamente insumergible que, de hecho, se hundió.

Y aquí tenemos el poder de la metáfora. Puede revertir nociones contemporáneas y puede considerar ideas contrarias como susceptibles de hacerse realidad. Y es significativo que el mensaje adopte la forma de un lamento fúnebre.

Levantad un lamento sobre Tiro , dice el versículo 2. Y es un lamento fúnebre por alguien que ha muerto. En 2 Samuel capítulo 1, hablamos anteriormente del lamento de David por los muertos Saúl y Jonatán. Y estaban las dos partes de celebrar las virtudes del rey muerto y del príncipe heredero y lamentarse por su muerte resultante y la pérdida que eso significó para la nación.

Y en los lamentos funerarios, generalmente hay un contraste entre el entonces y el ahora. Y ese patrón se está siguiendo aquí. A los profetas les gusta utilizar de vez en cuando el lamento fúnebre como un impactante oráculo de juicio, prediciendo el desastre venidero y hablando de él como si ya hubiera sucedido.

Hay una ilustración interesante de esto en el libro de Amós. Y el capítulo 5 y versículos 1 al 3. Oíd la palabra de Jehová que yo alzo sobre vosotros en lamentación, oh casa de Israel. Ya no ha caído para levantarse la doncella Israel, abandonada en su tierra sin nadie que la levante.

La destrucción de Israel se deja en el pasado porque esa es la forma que adopta un lamento fúnebre. Pero luego lo traduce al futuro profético normal en el versículo 3.

Porque así dice el Señor Dios: A la ciudad que salió mil le quedarán cien, y a la que salió cien le quedarán diez . Estos contingentes de cada ciudad del reino del norte quedarían literalmente diezmados.

Y entonces, tenemos los futuros normales que se aplican en un oráculo de juicio. Pero cuando toma la forma de lamento fúnebre, lo dejáis en el pasado. Y esto acentúa la certeza de la muerte y la ruina futuras.

Y así, el buen barco Tiro se describe positivamente, en primer lugar. Dije que el lamento fúnebre a menudo comienza con la celebración de logros anteriores durante la vida. Desde los versículos 3b hasta el versículo 11, tenemos una descripción del barco como bien construido, bien equipado y con una excelente tripulación.

Y luego, desde los versículos 12 hasta la primera mitad del versículo 25, el poema anterior se complementa con una lista de carga en prosa, un catálogo de mercancías que Tiro llevaba en nombre de una multitud de naciones. Y comienza y termina de manera impresionante en Tarsis, la lejana Tarsis, muy lejos en la costa occidental del Mediterráneo en España. Hasta allí llegaron las naves de Tarsis.

Pero luego el poema de lamento continúa en la segunda mitad del versículo 25, y la celebración se convierte en una historia de aflicción. Y ahora aquí está la segunda parte del lamento fúnebre, no sólo celebrando la vida pasada sino ahora lamentando la muerte presente. Y ahora, irónicamente, la pesada carga contribuye a la destrucción del barco durante una tormenta.

Y la carga, la tripulación y el barco se hunden. El mar, que había sido el instrumento del éxito de Tiro , se convierte en su cementerio y su vertedero. Luego, se describe un lamento vocal en los labios de los observadores.

Y llevan a cabo ritos de duelo y lamentan la terrible pérdida de Tiro . Están conmocionados y horrorizados por el desastre. La caída de Tiro de la riqueza a la ruina.

El final de este mensaje en el versículo 36, el final de ese poema, dice: has llegado a un final terrible y ya no existirás para siempre. Y esto funciona como un estribillo, de hecho, en estos capítulos contra las naciones. No lo mencionamos, pero a finales de 2621, ya no existirás, aunque te busquen, nunca más te encontrarán.

Y está esa nota de finalidad. Y luego 2819 terminará con la misma nota. Has llegado a un final terrible y ya no existirás para siempre.

Y entonces, estos diversos oráculos contra las naciones, todos hablan de esta finalidad de la destrucción. Y son un recordatorio de que, de hecho, todos son mensajes de juicio y todos están relacionados con pecados particulares. Tuvimos el

pecado mencionado en el capítulo 26 al principio, y en el capítulo 28, vamos a tener orgullo, el orgullo del rey de Tiro en el capítulo 28.

Pero esto también es relevante para 27, aunque no se menciona ninguna acusación particular en el capítulo 27. Luego, en el capítulo 28, pasamos a los versículos 1 al 19 que consisten en dos mensajes de juicio, ahora dirigidos retóricamente al rey de Tiro . No a la ciudad de Tiro , sino al rey de Tiro en los versículos 1 al 10 y 11 al 19.

Y el final de 19, ese estribillo, has llegado a un final terrible y ya no existirás para siempre, muestra que este enfoque, estos dos mensajes se enfocan como un par; vamos a llevarlos juntos. Este primer mensaje es un mensaje de juicio directo que consiste en acusación en los versículos 2 al 5 y castigo en los versículos 6 al 10. Y está muy útilmente presentado porque comienza en el versículo 2 con un porque, comenzando con la acusación, y luego en el versículo 6, se va a trasladar, por tanto, al puente entre acusación y juicio.

Así que aquí hay una clara acusación de juicio. ¿Y cuál fue la acusación? El rey es acusado en el versículo 2, porque tu corazón está orgulloso y has dicho: Yo soy un dios. Me siento en el asiento de los dioses en el corazón de los mares, aunque tú no eres más que un mortal y no eres un dios, aunque comparas tu mente con la mente de un dios.

Bueno, esta es una acusación de orgullo y egocentrismo. Estos son pecados que equivalen a un reclamo de poder sobrehumano, como si el rey fuera un dios por derecho propio. Y es de suponer que su actividad comercial fomenta este orgullo.

Y luego, en el versículo 3, dice, sí, en verdad eres más sabio que Daniel. Aquí podemos mencionar nuevamente a este antiguo héroe. Lo tuvimos en 1414, un rey sabio del pasado antiguo.

Pero el rey de Tiro no había tenido en cuenta al dios de Israel. Su orgullo sería humillado por el ejército babilónico. Y esto es lo que tiene que seguir diciendo.

Y moriría en sus manos como prueba de que, de hecho, no tenía ningún poder sobrehumano. Recibiría su merecido de estos agentes del dios real. Y luego, los versículos 11 al 19 dan el segundo mensaje de juicio, el segundo de este par.

Y se pasa de la acusación al castigo de Dios. Y como veremos a medida que avancemos, ese castigo vendrá de los versículos 16b al 18. Pero también tiene dos características que lo complican, características que encontramos en el capítulo 27.

En primer lugar, el uso de una metáfora extendida y luego la forma de un lamento fúnebre. De hecho, el mensaje se describe como una lamentación en el versículo 12.

El mortal levanta una lamentación sobre el rey de Tiro y le dice: Así dice el señor dios.

Y como otros lamentos fúnebres de los profetas, este lamento tiene el papel de un oráculo de juicio que se aplica y se hace realidad en el futuro. Tiene una cualidad predictiva. Es como un lamento fúnebre que celebra las hazañas de la vida antes de expresar el dolor por la muerte de alguien.

Bueno, aquí también se mencionan logros. Eras el sello de la perfección. Y un sello es un término usado para un rey que ha sido designado por dios .

Y todos los reyes deben providencialmente su poder a dios . Reinan como el anillo de sello de Dios, haciendo su voluntad y siendo una especie de sello desde una perspectiva ideal de realización de la voluntad providencial de Dios. Llena de sabiduría y perfecta en belleza.

Y entonces comienza la metáfora. El rey de Tiro también está vinculado a una historia de la creación. Y el rey de Tiro era considerado el primer hombre del mundo.

Y por eso existe esta celebración aquí. Pero desde el punto de vista de un oráculo de juicio, a veces puedes tener esta característica. En una conferencia anterior, les mencioné el cántico de la viña de Isaías en Isaías 5, que comienza en términos elogiosos, hablando de todas las cosas buenas que Dios había hecho por su viña.

El país de Judá. Pero luego, con una bofetada, llega la acusación de que no han producido uvas buenas sino silvestres. Y entonces, Dios tuvo que intervenir y destruir esa viña.

Entonces, antes de la acusación y el castigo que se derivan de la acusación, existe este factor adicional inicial que realmente tiene la fuerza de realzar la acusación y justificar el castigo que está por venir. Y este poema es así. Como decía, es una historia de creación.

Y en varios aspectos sigue el patrón de Génesis 2 y 3, pero no en todos los aspectos. El rey es como el primer hombre en el jardín de Dios en el Edén. Sí, estuviste en el Edén.

Versículo 13, el jardín de Dios. Pero al huerto también se le llama monte santo de dios, en el versículo 14.

Y no aparece ninguna serpiente en la historia, ni hay ninguna mujer en la historia. Y el hombre es sabio. Y no está desnudo, sino que está vestido con un manto cubierto de joyas preciosas.

Y en su estancia en el jardín lo acompaña un querubín guardián. Y es este querubín el que eventualmente lo expulsa de la montaña después de que peca contra Dios. Y el primer hombre muere.

Y así se perdió el paraíso. Y aquí hay una versión de una historia de la creación que se aplica al rey de Tiro . Y decía implícitamente, así serás.

La acusación señala la iniquidad. Versículo 15, fuiste irreprochable en tus caminos desde el día en que fuiste creado hasta que se halló en ti iniquidad. Y nos preguntamos cuál es esa iniquidad.

Y se nos dice en la interpretación de la metáfora en el versículo 18. Por la multitud de vuestras iniquidades, ¿cuáles fueron? Bueno, la injusticia de su comercio. Profanasteis vuestros propios santuarios.

Y entonces saqué fuego de dentro de vosotros, y os consumió. Y entonces, se menciona que se está haciendo algo malo allí. En el versículo 16, asociado con el comercio, no mencionamos eso.

En la abundancia de vuestro comercio os llenasteis de violencia y pecasteis. Pero luego, a este comercio le sigue en el versículo 18 la profanación de sus propios santuarios y la falta de fidelidad a su propia fe. Y aquí está esa perversidad.

De hecho, corrompiste tu sabiduría en aras de tu propio esplendor. Versículo 17, y por eso os arrojo al suelo. Te expuse ante los reyes para que sus ojos se deleitaran en ti.

Y así tiene lugar el juicio. El rey de Tiro , aunque era el anillo de Dios, aunque era el sello de Dios, un instrumento de la autoridad de Dios sobre otros pueblos, iba a perder ese privilegio porque lo había usado irresponsablemente. Y luego la serie de mensajes extranjeros en los capítulos 25 al 28 cierra con uno contra Sidón en los versículos 20 al 23.

Este mensaje no contiene ninguna acusación. Es un oráculo de juicio, pero sólo consiste en castigo. De hecho, sólo hay aviso del castigo que le sobrevendrá a Sión.

Pero aquí hay una característica nueva en comparación con los otros mensajes. Y es que Dios, a través de este castigo, obtendrá gloria. Lo tenemos en el versículo 22.

Estoy contra ti, oh Sidón. Ganaré gloria en medio de ti. Sabrán que yo soy el Señor cuando ejecute en él juicios y manifieste en él mi santidad.

Y entonces, esta gloria de Dios y esta santidad de Dios se van a manifestar en la caída de Sidón. Y la santidad se asocia aquí con el juicio de lo que es malo y pecaminoso

ante Dios, aunque no se hace ninguna acusación específica contra Sidón. Dios se justificaría actuando en juicio contra las malas acciones.

Y en este caso se destaca Sidón. Era una ciudad en tierra firme a unas 40 millas al norte de Tiro . Y al ganar gloria y mostrar santidad, hay una implicación de que el Dios de Israel había sufrido humillación por la caída de Judá.

Esta es una nota que hemos tenido antes en Ezequiel, y la tocaremos nuevamente en un capítulo posterior. Pero esa humillación que Dios mismo recibió sería revertida por su actividad de castigar a Sidón. E implícitamente, estaría actuando en nombre de Judá.

El versículo 24 es un versículo importante. Es complementario y explícito, resumiendo todas las naciones extranjeras precedentes. La casa de Israel ya no encontrará zarza punzante ni espina punzante entre todos sus vecinos que los han despreciado, y sabrán que yo soy el Señor Dios.

Y entonces, hay este resumen que le da una interpretación del significado de estos oráculos contra estas naciones en particular y lo que significaron. Entonces 25 a 26 es un suplemento adicional y ahora es un mensaje positivo. Sí, a los 24, ya no más esa irritación, por decir lo mínimo, de estas espinas.

Pero lo más positivo es que se mencionan los temas positivos que seguirán al final del exilio. Voy a reunir a la casa de Israel de entre los pueblos y manifestaré en ellos mi santidad ante los ojos de las naciones. De modo que no sólo la caída de Sidón, sino también el regreso de Judá, los exiliados de Judá a su propia nación, serán una demostración de la santidad de Dios y su poder especial y una vindicación contra esa humillación del nombre de Dios.

Se establecerán en la tierra que le di a su siervo Jacob. Vivirán seguros en él. Construirán casas y plantarán viñas.

Vivirán seguros cuando yo ejecute juicio sobre todos sus vecinos que los han despreciado. Y entonces, se reúnen estos oráculos de juicio contra las naciones extranjeras. Se presenta junto con un mensaje positivo de renovación y restauración en lo que respecta al propio Israel.

Por eso, estos capítulos son realmente garantías pastorales para los exiliados de Judea, quienes fueron los verdaderos oyentes de lo que Ezequiel había estado diciendo. Y me gustaría sugerir que hay un paralelo en el Nuevo Testamento. Y les haría pensar en términos de 2 Tesalonicenses capítulo 1. Y allí Pablo está hablando a un grupo de cristianos que han sido perseguidos por sus vecinos, sus vecinos no cristianos.

Y ellos son a quienes nos dirigimos aquí. Y se nos dice en una serie de versículos, primero en los versículos 6 y 7, que en la segunda venida de Cristo, Dios pagará con aflicción a los que os afligen y os dará descanso a vosotros que estáis afligidos. Esta es una versión del Nuevo Testamento de lo que nuestros capítulos han estado diciendo aquí en 2 Tesalonicenses 1, versículos 6 y 7. Al mismo tiempo, Cristo sería glorificado en la segunda venida.

Eso es lo que dice el versículo 10. Versículo 9, podemos leer, Estos sufrirán el castigo de la destrucción eterna, separados de la presencia del Señor y de la gloria de su poder cuando venga a ser glorificado por sus santos. Y así, la glorificación de Cristo llega en su segunda venida.

Esta es también una nota de tranquilidad de que la iglesia está del lado correcto. En ambas situaciones, se animó al pueblo de Dios a perseverar en la fe y la esperanza. Al final todo estaría bien.

La próxima vez deberíamos mirar la segunda mitad de estos oráculos contra las naciones en los capítulos 29 al 32.

Esta es la Dra. Leslie Allen en su enseñanza sobre el libro de Ezequiel. Esta es la sesión 13, Parte 4, Perdición para los Estados palestinos y para Tiro y Sidón, Ezequiel 25:1-28:26.